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Роспотребнадзор готов начать внеплановые проверки ресторанов, супермаркетов и 
производителей продуктов питания с 23 января 2015 года, сообщили "Известиям" в пресс-
службе ведомства.

Теперь санинспекция сможет не оповещать о своем визите, если проверка касается 
качества и безопасности продуктов питания – ранее закон требовал предупреждать не 
менее чем за сутки.

Такие полномочия Роспотребнадзор получил после подписания президентом 31 дека-
бря 2014 Закона № 532-ФЗ "О внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ 
в части противодействия обороту фальсифицированных, контрафактных, недоброкаче-
ственных и незарегистрированных лекарственных средств, медицинских изделий и фаль-
сифицированных биологически активных добавок".

15.01.2015 г. Четверг - + 4, (ясно)
16.01.2015 г. Пятница - + 4, (облачно)
                

Погода в Ингушетии

Единый телефон 
службы спасения

«112»

Юнус-Бек Евкуров: 
«Сегодня я увидел 

в Дагестане совершенно 
новый уровень развития"
Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров принял участие во встрече глав регионов 

СКФО и Полномочного представителя Президента РФ Сергея Меликова, проходив-
шей в течение двух дней в Дагестане. Мероприятие было приурочено к юбилею ста-
рейшего российского города Дербент, которому исполняется 2000 лет.

В первый день визита в 
республику главы субъектов 
совместно с Полпредом в не-
формальной обстановке обсу-
дили общие проекты, которые 
можно реализовать совмест-
но со всеми главами регио-
нов, входящих в федераль-
ный округ. Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров предло-
жил, в частности, идею соз-
дания единого портала для 
реализации информационной 
политики по противодействию 
терроризму и экстремизму.

В ходе встречи Сергей Ме-
ликов подчеркнул, что все ре-
гионы СКФО выполняют одну 
общую задачу, поставленную 
Президентом страны – задачу 
планомерного, эффективного 
развития Северного Кавказа. 
Но для ее решения, на его 
взгляд, необходимо осозна-
ние того факта, что ни один 
регион страны не имеет такой 
тесной внутренней интегра-
ции, как субъекты СКФО. И 
в связи с этим важно, чтобы 
развитие одного региона не 
противоречило другому, одни 
программы не отнимали фи-
нансовые средства у других.

Полпред также отметил 
значимость встречи в кон-
тексте недавних событий во 
Франции. «Для Кавказа важен 
наш сегодняшний диалог в 
плане обеспечения безопас-
ности на фоне событий, кото-
рые произошли недавно. На 
самом деле многие вопросы, 
несмотря на географическую 
отдаленность, касаются Се-
верного Кавказа. Это и от-
ношение к исламу, религии, 
и попытки провокаций, что 
очень важно для Кавказа, 
где проживает значительное 
количество мусульман. Мы 
должны уважать веру, отноше-
ние к религии, национальные, 
конфессиональные чувства 
любого гражданина России», 
- сказал он.

В первый день визита ру-
ководители регионов во главе 
с Полпредом посетили в Ма-
хачкале ряд культурных объ-
ектов. Этнобутик «Дагестан» 
в Махачкале, где представ-
лены были изделия традици-
онной дагестанской культуры: 
табасаранские ковры, бал-
харские гончарные изделия и 
куклы, унцукульские изделия 

из дерева, кизлярские сабли, 
клинки и ножи, кубачинские 
серебряные украшения и чай-
ные сервизы, Дом Дружбы, 
где гости смогли посетить Му-
зей дружбы народов России. 
Здесь хранится около 1000 
экспонатов, включая государ-
ственную символику, нацио-
нальные костюмы, бытовую 
утварь, орудия ремесленного 
производства, произведения 
искусств, книги, фотоальбо-
мы, буклеты, фото- и видео-
материалы.

Большой интерес проявил 
к Дому Дружбы Глава Ингуше-
тии Юнус-Бек Евкуров. «Мы 
обязательно построим такой 
у себя в республике в 2016 
году. Сам этот проект гово-
рит о многом, и не только о 
толерантности и интеграции. 
Такой Дом Дружбы позволит 
общественным организаци-
ям собираться и совместно 
обсуждать насущные про-
блемы, которые есть у наро-
да. Как бы мы ни говорили о 
развитии экономики региона, 
без работы оппозиционных и 
общественных организаций 
не будет должного результата 
и успеха», - отметил Евкуров.

В Дербенте, куда гости 
Дагестана прибыли на вто-
рой день своего пребывания, 
они посетили группу могил 
Кирхляр в Дербенте, где, по 
преданию, похоронены 40 
сподвижников Пророка Му-
хаммада (с.а.с.) Оттуда участ-
ники встречи направились 
в старейшую в России и на 
территории СНГ Дербентскую 
Джума-мечеть, которая была 
построена в 734 году. На ее 
территории растут четыре 
огромных вековых платана, 
по которым можно опреде-
лить место мечети из любой 
точки города.

Глава Ингушетии Юнус-
Бек Евкуров совершил в ме-
чети молитву. Чуть позже, 
комментируя итоги поездки 
в Республику Дагестан, он 
отметил, что обмен мнени-
ями, опытом и координация 
совместных действий очень 
важны для регионов. Далее 
он сказал: «У меня сложи-
лись очень хорошие впечат-
ления о республике. Сегодня 
я увидел здесь совершенно 
новый уровень развития ре-

гиона. И наша встреча здесь 
и общение в таком составе, 
уверен, также принесет опре-
деленные плоды. Я, как и мои 
коллеги из других северокав-
казских субъектов взял мно-
го полезного и интересного 
для себя. Но, как подчеркнул 
Полномочный представитель 
Президента РФ Сергей Ме-
ликов, для нас сейчас самое 
важное – это сохранение ста-
бильности.

К сожалению, мы защища-
емся не от внешних врагов. 
Мы называем это «междуна-
родным терроризмом», но в 
него вовлечены наши люди. 
И с ними надо говорить, убеж-
дать их, вести разъяснитель-
ную работу. Религия – это 
внутреннее дело каждого че-
ловека. Мы же не лезем в дра-
ку с человеком, чья профес-
сия отличается от нашей, так 
почему надо убивать челове-
ка за то, что у него другие ре-
лигиозные убеждения? В этой 
связи, хотел бы обратиться к 
молодежи Дагестана: не иди-
те на поводу у тех, кто толкает 
вас на преступления, за кото-
рые вы можете быть наказаны 
и в этой, и в той жизни. Нет ни 
одного верующего человека, 
который не мечтал бы по-
пасть в рай. Но почему тогда 
те, которые благословляют 
вас на самоубийство, якобы 
сулящее рай, не стремятся 
туда сами таким образом? По-
думайте над этим», - призвал 
Ю.Евкуров.

«Дербент – одно из самых 
святых мест для мусульман 
всей России. Если мы не бу-
дем беречь друг друга, за 
нас никто этого делать не бу-
дет. Вчера мы ознакомились 
с важными инвестиционны-
ми проектами. В республике 
многое делается для разви-
тия, как и в целом на Кавка-
зе. Братскому дагестанскому 
народу желаю мира, добра, 
процветания. Дагестан и весь 
Кавказ могут возродиться, на-
чиная с малого – нам нужно 
перестать бросать мусор, на-
говаривать друг на друга, за-
мечать чужие ошибки, не видя 
своих», – резюмировал Глава 
Ингушетии. 

Пресс-служба Главы РИ

В руководстве Сунженского 
района произошли 

кадровые изменения
В результате проводимых реорганизационных ме-

роприятий произошли существенные изменения ру-
ководящего состава с.п. Орджоикидзевское и Сунжен-
ского района. Главой с.п. Орджоникидзевское временно 
назначен Ислам Дербичев, а исполнять обязанности 
Главы администрации Сунженского района будет Аюп 
Экажев. Депутатами райсовета была принята от-
ставка предыдущего руководителя района Ингисхана 
Мержоева.

Как отметил Глава республики Юнус-Бек Евкуров, реор-
ганизационные мероприятия в районе проводятся с целью 
упорядочения и улучшения работы органов местного само-
управления. Он подчеркнул, что Сунженский район является 
самым крупным и стратегически важным районом Ингушетии. 
Вместе с тем руководитель региона указал на ряд острых 
проблем, которые власти района и сельского поселения Ор-
джоникидзевское до сих пор не смогли решить. По мнению 
Юнус-Бека Евкурова, перед новыми руководителями стоят 
серьезные задачи, и выразил надежду на то, что им удастся 
успешно реализовать все проекты.

Кроме того, в беседе с депутатами Глава республики под-
черкнул необходимость налаживания диалога между руко-
водителями муниципалитетов и депутатами. По его словам, 
народные избранники должны принимать более активное 
участие в жизни сельского поселения и района в целом. 

Беслан Цечоев назначен 
и.о. главы администрации 

муниципального 
образования 

«Городской округ город 
Магас»

В здании Магасской администрации состоялось 
внеочередное заседание горсовета, на котором рас-
сматривался вопрос отставки главы администрации 
муниципального образования «Городской округ город 
Магас» Дауда Мальсагова. Мэр города написал заявле-
ние об увольнении по собственному желанию. Его от-
ставку в ходе голосования приняли депутаты горсо-
вета.

На пост исполняющего обязанности главы администра-
ции муниципального образования «Городской округ город 
Магас» назначен бывший помощник - советник Главы Ингу-
шетии Беслан Цечоев.

Юнус-Бек Евкуров, обращаясь к назначенцу, отметил, что 
работа по развитию города должна быть постоянной, и не 
останавливаться на центральной улице. «Дауд Мальсагов - 
хороший человек, но это не профессия. Я вижу, что он устал, 
а столице нужен человек принципиальный, способный реали-
зовывать серьезные и крупные проекты», - добавил он.

Отметим, уже совсем скоро состоится конкурс на замеще-
ние этой должности, где и будет избран новый мэр столицы 
Ингушетии.

Пресс-служба Главы РИ

СТРОИТЕЛЬСТВО МЯСО-МОЛОЧНОГО 
КОМПЛЕКСА «САГОПШИНСКИЙ» 

ПРАКТИЧЕСКИ ЗАВЕРШЕНО
В селе Сагопши Малгобекского муниципального района готовится к сдаче в экс-

плуатацию мясо-молочный комплекс, мощности которого рассчитаны на выпуск 
6 тысяч тонн молока и 100 тонн мяса в год. Строительство объекта было нача-
то в 2011 году в рамках федеральной целевой программы "Социально-экономиче-
ское развитие Республики Ингушетия на 2010-2016 годы".

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫЙ объект 
включает в себя два коровника на 540 мест 
каждый, три телятника, автоматизирован-
ный доильный зал, родильное отделение и 
сенохранилища. Комплекс оснащен новей-
шим немецким оборудованием, стоимость 
которого составила 195 млн руб.

В мясо-молочном комплексе «Сагопшин-
ский» скоро должны появиться 800 голов 

племенных нетелей голштинской породы. 
Племенной скот планируют завезти из Та-
тарстана. Договоренность об этом уже до-
стигнута с одним из казанских предприятий.

С открытием комплекса в Малгобекском 
муниципальном районе возникнет до 100 
новых рабочих мест.

Ахмет ГАЗДИЕВ

Заповедникий ди
Цхьайттлаг1ча январе белгалдаьккхар запавед-

никии къаман паркии ди. Из дездар цу дийнахьа хилар 
ше-шег1а хинна х1ама дац. Цу дийнахьа эзари ийсб1аьи 
ялхайттлаг1ча шера Россе духхьашха в1ашаг1ъеллай 
паччахьалкъен Баргузински ц1и йола заповедник. Та-
ханарча денга вай Россе Мехка цхьа б1аь заповедники 
ткъаьи пхийтте къаман парки я. 

Вай Паччахьалкхене эггара къонаг1а я «Аьрзи» ц1и йола 
Г1алг1ай Республика Дж1айраха районера заповедник. Рос-
сийски Федерацен кхо процент доазув д1алаьца ухк заповед-
никаши къаман паркаши. Цу моттигашка 80 процент баьцов-
г1аши дийнаташи да лорадеш. 

Г1алг1ай Республика Дж1айраха районера «Аьрзи» яха 
заповедник в1ашаг1ъеллай 2000-г1ча шера. Цу къаьстта ло-
радеча доазон керта 1алашо я вай мехкара йола а д1аяла 
гарга яха гаьнаш, баьцаш, хьунаш, к1отаргаш, зизаш, баь-
цовг1аш фу хада гарга даха дийнаташ, оалхазараш лорадар, 
дебадар. Х1аьта къаьстта  йоакхо ю «Г1алг1ай Республика 
Ц1еча книжкаи» юкъейихача баьцовг1аи дийнатии, цул со-
вг1а укхаза лораду массе а хиш, хьасташ, аьлеш, кхуркхол-
гаш, иштта дунен лерх1ам бола тайп-тайпара вай лоамашка 
даьша хьалъяь г1алаш, в1овнаш, элгацаш, малхара каша-
маш, сийленгаш, ц1увш, ердаш, г1алаш. Г1алг1айчен Лоамчу 
туристически кластер хьалъярца, лыжни наькъаш дахкарца 
вайцига туристаш хьаухалга совдоалаш да х1ара шера. 

Цудухьа 1алаьмате лоарх1аме да вайцигара 1алама бер-
каташ а исторически лакха мах бола даьша хьалъяь г1ишлош 
а лораяр.

С. ЗААМИЕВ

Бахархошта дика совг1ат
Тропически мел боаца сом а баьцадаараш а хьахул вай мехка. Х1аьта вайцигара из 

лаьттан беркат ца талхаш нахага д1акхачийтара мелла а къахьега деза. Сомех тайп-тайпара 
джемаш, мутт, вареньеш хьаю, баьцадаараш даша дохк. Царел совг1а пайда эца йиш я вай 
хьунашка хьахулача сомех, баьцовг1ех, комарех, б1арех. Цу деша дика аьттув баргбола 
г1улакх д1адоладаьд вай мехка. Тестови оалача боараме болх бе д1айолаяьй «АТЛАС» 
ц1и йолча ГУПа Агропромышлении комбинат. Из лаьрх1а я шера 5930 тонн кийча продукци 
арахецара.

Цига арахеца продукци консерванташи канцерогенаши ГМО йолаш яц. Из экологически 
ц1ена я, чам болаш я, вай мехка хьалкхеяьча бийдалах хьаяь я. Вайцигарча кхаш т1а 
а бешамашка а беркате къахьийгача ахархой аьттув хургба шоаш хьалкхебаь сомаш, 
баьцадаараш пайда хулаш маьхала даха. Х1аьта вай хьунашкара кхораш, хьачаш, 1ажаш, 
массайтта тайпара комараш, хьунб1араш, хьуна 1ажаш, попаш уж ши-ший кхачара ханага 
хьежжа цига консервировани еш маьхала яха, цу даькъе Россе кхыча регионашка д1аяхьийта 
аьттув хургба.

С. БОРАКИЕВ

В Ингушетии количество 
преступлений снизилось на 

7,2%, а общий показатель 
их раскрываемости 
повысился на 5% 

На территории республики в 2014 г. зарегистрировано 1623 
преступления, что на 7,2% меньше, чем в предыдущем году, об 
этом заявил руководитель СУ СК России по Ингушетии Ибра-
гим Могушков в ходе расширенного заседания коллегии с уча-
стием Юнус-Бека Евкурова.

По его словам, снизилось 
количество преступлений 
всех категорий, в том числе 
особо тяжкой – на 13,3%, 
тяжкой категории – на 10,4%, 
число преступлений средней 
тяжести уменьшилось – на 
5,2% и небольшой тяжести – 
на 4,9%. Глава Следственно-
го управления заявил о росте 
раскрываемости преступле-
ний указанных категорий, в 
том числе особо тяжкой – на 
3,7%, средней тяжести – на 
1,7%, небольшой тяжести – 
на 13,3%. Общий показатель 
раскрываемости преступле-
ний повысился на 5%. Всего 
за этот период в производ-
стве следователей находи-
лось 526 уголовных дел, из 
которых окончено 236.

В заключительной части 
своего выступления он сооб-
щил, что по итогам работы на 
протяжении последних трех 
лет Следственное управле-
ние по Ингушетии занимает 
11-е место в таблице ран-
жированных показателей 
следственных органов СК 
России. Могушков отметил, 
что в этом году будет продол-
жена работа по повышению 
качества предварительного 
следствия, процессуально-
го контроля, уровня эффек-
тивности взаимодействия с 
правоохранительными и кон-
тролирующими органами в 
выявлении и раскрытии пре-
ступлений, в том числе кор-
рупционной направленности.

Он выразил признатель-
ность Ю. Евкурову, руководи-
телям силовых структур, ор-
ганов прокуратуры за тесное 
взаимодействие.

Выступая перед членами 
коллегии и приглашенны-

ми, руководитель региона 
отметил хорошую работу 
следственных органов. По 
его мнению, Следственное 
управление по Ингушетии 
проявило себя как одно из 
самых эффективных ве-
домств, обеспечивающих в 
тесном взаимодействии с 
другими правоохранитель-
ными органами правопоря-
док и законность в регионе.

"Вам удалось не просто 
сохранить то хорошее, что 
было наработано многими 
поколениями ваших пред-
шественников, ветеранами, 
но и построить свою работу 
по-новому. Мы высоко це-
ним вклад сотрудников след-
ственного управления в ре-
шение задач по укреплению 
правопорядка и безопасно-
сти в республике, созданию 
благоприятных условий для 
поступательного социально-
экономического развития", - 
сказал Ю. Евкуров.

Он подчеркнул, что все 
помнят ситуацию, когда прак-
тически ежедневно соверша-
лись преступления членами 
бандформирований как в от-
ношении сотрудников право-
охранительных органов, так 
и в отношении простых мир-
ных граждан. В большинстве 
случаев преступления влек-
ли за собой тяжкие послед-
ствия.

Сегодня ситуация карди-
нальным образом измени-
лась. Существенную роль 
в противодействии терро-
ризму и экстремизму играет 
СУ. Меры, принятые право-
охранительными органами, 
позволяют говорить о сло-
жившейся в последние годы 
тенденции к снижению уров-

ня преступности. Одной из 
главных задач следственных 
органов, по его мнению, явля-
ется пресечение коррупцион-
ных проявлений, связанных 
с нецелевым расходованием 
и расхищением бюджетных 
средств, выделенных на раз-
витие республики.

"Вы должны заставлять и 
Минсельхоз, и Минэкономики 
выделять гранты именно тем 
предпринимателям, которые 
действительно работают и 
приносят пользу республике 
производством качественной 
продукции и созданием ра-
бочих мест. Вопрос оказания 
помощи малому и среднему 
бизнесу особенно актуален в 
условиях санкций", - отметил 
Глава субъекта.

Он отметил, что в 2014 г. 
окончено следствием и на-
правлено в суд 70 уголовных 
дел коррупционной направ-
ленности. К уголовной от-
ветственности привлечены 
55 должностных лиц. Тем 
самым сотрудники СУ внес-
ли весомый вклад в борьбу с 
коррупцией и эту работу не-
обходимо наращивать. СУ по 
Ингушетии по праву призна-
но одним из самых лучших 
региональных следственных 
органов России.

В завершение Глава ре-
спублики пообещал руко-
водству СУ оказать помощь 
в образовании службы ге-
нетической экспертизы при 
Минздраве, а также пожелал 
следователям дальнейших 
успехов в работе, упорства и 
сил в служении общему делу. 

Пресс-служба 
Главы РИ
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Открытие Отделения скорой помощи при ИРКБ

06.01.2014 г. В Назрани состоялся официальный ввод в эксплуатацию Отделе-
ния скорой специализированной медицинской помощи при Ингушской республи-
канской клинической больнице. Уникальное для республики лечебное учреждение, 
распахнувшее свои двери для оказания экстренной помощи больным ещё 31 дека-
бря 2013 года, экзаменовал Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров. 

Помимо возможности оказания экстренной помощи, в лечебном центре пред-
усмотрена также и возможность временной диагностической госпитализации 
больных, которые будут размещаться в соответствующих просторных палатах на 
втором этаже отделения. Кроме того, имеется изолятор для больных, заражённых 
вирусной инфекцией. В целом, после установления диагноза пациенты для даль-
нейшего лечения будут направляться в соответствующие отделения больницы. 
Штат приёмного отделения, рассчитанного на 22 койко-мест, состоит из 168 работ-
ников, включая врачей высшей категории.

Олимпийский огонь на ингушском олимпе 

28.01.2014 г. По центральным улицам Магаса олимпийский огонь пронесли 17 
именитых спортсменов. Среди них - первая российская альпинистка, дважды поко-
рившая Эверест, Лейла Албогачиева, трехкратная чемпионка мира по кикбоксин-
гу Фатима Бокова, мастер спорта международного класса России по дзюдо Асхаб 
Костоев, ветеран спорта по вольной борьбе Хаджи-Умар Арапиев. Также участни-
ками эстафеты стали заслуженный мастер спорта России, борец греко-римского 
стиля Бекхан Манкиев, лучший тренер мира по вольной борьбе 2008 года Адам 
Барахоев, заслуженный тренер России Руслан Чахкиев, трехкратный чемпион пер-
венства России среди юниоров Хасан Халмурзиев, мастер спорта по универсаль-
ному каратэ, обладатель черного пояса Исмаил Рассумов. Честь нести факел вы-
пала и спортивному директору ФК «Ангушт» Исе Мархиеву, мастеру спорта СССР, 
заслуженному тренеру СССР и РСФСР по тяжелой атлетике Ибрагиму Кодзоеву, 
ветерану по легкой атлетике 83-летнему Висан-Гирею Барханоеву, первому олим-
пийскому чемпиону Чечено-Ингушетии Исраилу Арсамакову.

Почетное право пронести олимпийский огонь также было предоставлено Увай-
су Евкурову, награжденному указами Президента России «Орденом Мужества» и 
«Медалью за спасение погибаюших», и тренеру олимпийского чемпиона, заслу-
женному тренеру России Руслану Чапанову, учащемуся школы, победителю респу-
бликанских забегов Марку Серышеву.

Хедлайнером эстафеты стал олимпийский чемпион Рахим Чахкиев. На балкон 
башни Барта Г1ала финальный факелоносец донёс огонь в считанные минуты, 
пробежав по серпантинной лестнице 1700 метров, после чего с балкона пересел в 
подвесную люльку строительного крана, который его поднял на самый верх мону-
ментального сооружения.

Из Ингушетии в Крым отправлено более 
150 тонн гуманитарного груза

13.03.2014 г. из Ингушетии направлена первая колонна со 150-тонным гумани-
тарным грузом для оказания помощи населению Автономной Республики Крым. На 
благотворительный призыв региональных властей откликнулись не только долж-
ностные лица и местные бизнесмены, но и простые жители. 

Помощь собирали всем регионом, а провожали продовольственную колонну 
представители общественных объединений, казачества и молодежи.

Владимир Путин отметил положительную 
динамику в Ингушетии в ходе традиционной 

«прямой линии» с россиянами 
17.04.2014 г. В студии московского Гостиного двора прошло 12-е по счёту обще-

ние Президента России Владимира Путина с гражданами страны. В ходе «прямой 
линии», продолжавшейся 3 часа 56 минут, Глава государства ответил на множе-
ство вопросов, касающихся общественно-политической и социально-экономиче-
ской жизни России, а также международной обстановки.

Обратиться к Владимиру Путину смогли не только приглашенные в студию про-
граммы гости, но и граждане нашей страны в ходе прямых включений из городов 
России, позвонившие или направившие SMS-сообщения в единый центр обработ-
ки сообщений, а также впервые в этом году - записавшие короткие видеовопросы.

По ходу трансляции были прямые включения из Крыма, Еврейской автономной 
области, Сочи и других субъектов. Касаясь эффективности работы региональных 
властей, Президент России отметил, в частности, «движение вперёд» в социаль-
но-экономическом развитии и нормализации общественно-политической ситуации 
в Ингушетии.

Столице Ингушетии – Магасу - 20 лет!
19.04.2014 г. Ингушская столица отметила свое двадцатилетие. В рамках празд-

нования Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров принял участие в открытии научно-
исследовательского института им. Чаха Ахриева. В торжественной церемонии 
также приняли участие муфтий республики Иса Хамхоев, Председатель Прави-
тельства Абубакар Мальсагов, Федеральный инспектор Виталий Смирнов, ректор 
Ингушского государственного университета Арсамак Мартазанов, и.о. директора 
ИнгНИИ им.Ч.Ахриева Зейнап Дзарахова, Дмитрий Крупнов – внук известного ар-
хеолога, историка, кавказоведа Евгения Крупнова, министры, а также молодежь и 
общественность республики.

«Магас состоялся, сегодня это административный, деловой, финансовый центр 
Ингушетии. Здесь сосредоточена большая часть государственных учреждений, 
министерств и ведомств. Здесь же ведется наиболее масштабное строительство», 
- отметил он.

Юнус-Бек Евкуров провел «Диалог с народом»
01.05.2014 г. Почти 4 часа Глава Ингушетии в прямом эфире общался с жителя-

ми республики. «Диалог с народом» транслировали две телекомпании - Государ-
ственная и Национальная, а также радио «Ангушт». Жители республики проявили 
высокую активность - в адрес руководителя региона поступило более 500 вопро-
сов, не считая тех, что принимались непосредственно во время эфира. Большее 
число их традиционно относилось к социальной сфере. Людей интересовали темы 
жилищного обеспечения, ЖКХ, медицинских услуг, устройства в детские сады, в 
вузы, на работу. В ходе рекордного четырёхчасового эфира Юнус-Бек Евкуров 
успел ответить на многие вопросы.

В Назрани началось строительство нового жилого 
микрорайона

04.05.2014 г. В районе 105-го массива г. Назрани на территории 14 га планирует-
ся возвести к 2016 году восемь многоквартирных домов.

Эта часть города, застроенная сплошь частным жильём, заметно преобразится 
после завершения реализации задуманного, станет, по сути, отдельным мини-го-
родком со всем необходимым для комфортного проживания людей. Здесь предус-
мотрено всё: порядка 1100 новых квартир современной планировки, школа на 704 
ученических места, детский сад на 220 мест, офисы и магазины, подземные пар-
ковки и многое другое. Пять из строящихся домов в рамках целевой федеральной 
программы предназначены для беженцев из Чеченской Республики, пожелавших 
остаться на постоянное место жительства в Ингушетии, три дома возводятся для 
переселения граждан из аварийного жилья по программе реформирования Фонда 
ЖКХ.

Второй ежегодный экономический форум 
«Деловая Ингушетия»

02.06.2014 г. В торжественном открытии мероприятия принял участие Глава Ин-
гушетии Юнус-Бек Евкуров. На многопрофильной выставке участниками делега-
ций – предпринимателями из Ингушетии, республик СКФО и других регионов РФ 
были представлены экспозиции ведущих российских предприятий, занимающих-
ся производством и поставкой строительных материалов, техники, сельскохозяй-
ственной продукции, продуктов питания, а также поставщики услуг в сфере инфор-
мационных технологий.

На площади перед Башней Согласия состоялся 
концерт с участием Пелагеи, Рагды Ханиевой 

и других участников проекта «Голос.Дети»
04.06.2014 г. Глава республики Юнус-Бек Евкуров принял участие в празднич-

ном концерте, посвящённом 22-й годовщине образования Республики Ингушетия. 
Мероприятие прошло на площади перед Башней Согласия. Начало концерта со-
стоялось с хореографической постановки «Ингушетия – сердце моё…» в исполне-
нии Государственного ансамбля народного танца «Ингушетия» и Государственного 
фольклорного ансамбля песни и танца «Магас».

На деревьях, которые посадили 
по итальянской технологии, появились первые 

яблоки 
05.06.2014 г. Глава Ингушетии побывал на участке в 270 гектаров, где полным 

ходом идут работы по химической защите саженцев от вредителей. Юнус-Бек 
Евкуров в сопровождении депутата Государственной думы от Ингушетии Бела-
на Хамчиева, вице-премьера Даута Яндиева, помощников-советников, министра 
сельского хозяйства и продовольствия Али Балаева, главы администрации Сун-
женского района Ингисхана Мержоева осмотрел территорию яблоневого сада, 
готового в этом году дать первый урожай, и пообщался с рабочими. В работе за-
действованы не только иностранцы и специалисты из других регионов, но и жители 
Ингушетии. По словам итальянских аграриев, почва Ингушетии позволит собирать 
высокие урожаи.

38 семей вынужденных переселенцев получили 
сертификаты на жилье

06.06.2014 г. В Магасе Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров вручил вынужден-
ным переселенцам жилищные сертификаты на сумму более 133 млн рублей. Воз-
можность переехать в собственное жилье получили 38 семей.

Средства выделяются федеральным центром в рамках подпрограммы «Выпол-
нение государственных обязательств по обеспечению жильем категорий граждан, 
установленных федеральным законодательством» ФЦП «Жилище» на 2011-2015 
годы».

В Джейрахском районе открыли 
физкультурно-оздоровительный комплекс

07.06.2014 г. В первой половине дня в Джейрахском районе состоялось откры-
тие физкультурно-оздоровительного комплекса.

В церемонии открытия приняли участие Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров, за-
меститель директора Департамента образования Министерства обороны Россий-
ской Федерации Игорь Муравлянников, сенатор Мухарбек Дидигов, Федеральный 
инспектор Виталий Смирнов и другие.

Объект стоимостью более 50 млн рублей был построен в рекордные сроки. Про-
пускная мощность спортивного комплекса 60 человек в день. В помещениях зда-
ния разместятся секции дзюдо, самбо, бокса, волейбола и других видов спорта.

В горах Ингушетии взял старт третий ежегодный 
международный турнир по смешанным 

единоборствам «Битва в горах»
07.06.2014 г. Соревнования традиционно прошли в живописном месте, 49-й по 

счету турнир бойцов смешанного стиля прошел на новой площадке – у подножия 
горы Цей-Лоам на правом берегу реки Асса, близ башенного комплекса «Таргим».

Юнус-Бек Евкуров и Александр Петров заложили 
капсулу на месте строительства Центра 

амбулаторного диализа 

12.06.2014 г. В Назрани начато строительство Центра амбулаторного диализа. 
Это событие отмечалось в торжественной обстановке и с участием почётных го-
стей. В церемонии закладки капсулы на месте строительства диализного центра 
приняли участие Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров и Депутат Государственной 
думы РФ Александр Петров. Представитель комитета ГД по охране здоровья от-
метил, что сегодняшний объект – это свидетельство дружеских и доверительных 
взаимоотношений между Ингушетией и Свердловской областью.

«Это будет стандартный центр, в котором смогут лечиться граждане республики. 
Дружба Свердловской области и Ингушетии пронизана многими делами, и сегодня 
это ещё один маленький штрих, ещё одна маленькая золотая ниточка в тесную 
связь наших народов», - сказал он. Александр Петров поздравил от себя лично, 
и от всего уральского народа Ингушетию с двойным праздником. По его словам, 
начало строительства диализного центра это уже большое событие для региона, 
ещё один праздник – это День России. Также Депутат ГД отметил, что центр амбу-
латорного диализа является инвестиционным проектом.

Ко Дню памяти и скорби открыли Аллею, 
посвящённую сотрудникам, погибшим при 

исполнении долга 
22.06.2014 г. Ко Дню памяти и скорби в Назрани открыли Аллею, посвящённую 

400 сотрудникам правоохранительных органов, погибшим при исполнении служеб-
ного долга в разные годы на территории РИ. Масштабное мероприятие, приуро-
ченное к этой знаменательной дате, состоялось на Мемориале Памяти и Славы. 
Акция прошла с участием Главы Ингушетии, представителей Аппарата СКФО, 
общественности, Попечительского совета Национального Гражданского комитета 
по взаимодействию с правоохранительными, законодательными и судебными ор-
ганами, Президиума Независимой организации «В поддержку гражданского обще-
ства», фонда «Общественное признание», родственников павших сотрудников, 
ветеранов ВОВ, Героев Советского Союза и России. 

Началось мероприятие с гимнов РФ и РИ. Затем во главе с председателем Ду-
ховного управления мусульман республики Иссой-хаджи Хамхоевым собравшиеся 
совершили коллективный ду1а по погибшим. В своих молитвах они попросили у 
Всевышнего милости для усопших в период ВОВ, депортации ингушского народа, 
событий 1992-го года и июня 2004 г.

Ингушетия и Азербайджан подписали ряд 
соглашений о сотрудничестве

24.06.2014 г. В ходе круглого стола "Сотрудничество в области инвестиций. Ре-
зультаты, возможности и перспективы" на V азербайджано-российском форуме 
"Межрегиональное сотрудничество: новые возможности роста" в Габале был под-
писан меморандум намерений о сотрудничестве между Азербайджаном и Ингуше-
тией.

Соглашение было заключено между Азербайджанским фондом поощрения экс-
порта и инвестиций и Министерством экономического развития Ингушетии.

Современный жилой комплекс для работников 
бюджетной сферы открылся в Магасе 

28.06.2014 г. В Магасе открылся новый жилой комплекс «Городок солнечный». 
Сдача этого объекта позволила улучшить жилищные условия 200 - м семьям, в 
первую очередь – работникам бюджетной сферы. На торжественном мероприятии 
побывал Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров. Обращаясь к новоселам, он отме-
тил, что здесь созданы прекрасные условия для комфортного проживания жиль-
цов, а во дворах хорошо спланирована зона отдыха, как для детей, так и для их 
родителей.

Ингушетия отмечала
100-летний юбилей Дикой дивизии

16.07.2014 г. Руководитель Комитета по туризму Станислав Аристов доложил 
Главе Ингушетии о мероприятиях, которые проводятся в рамках празднования 
100-летия Кавказской Туземной конной дивизии.

По его словам, в июне завершилась киноэкспедиция «Рожденный свободным. 
По следам Кавказской конной экспедиции». Её участники отсняли полнометраж-
ный документальный фильм, посвященный Дикой дивизии. Завершены съемки 
еще одного документального фильма по истории КТКД «Крест с джигитом», снято-
го совместно с Министерством культуры РФ.

Для получения высокотехнологической медицинской 
помощи жителям республики не придётся покидать 

пределы Ингушетии
17.07.2014 г. Министр здравоохранения Ингушетии Марем Арапханова отмети-

ла наличие всех компонентов для оказания больным высокотехнологической ме-
дицинской помощи внутри республики: специалистов, оборудования и расходного 
материала. По её словам, в настоящий момент ведётся активная работа по полу-
чению лицензии на оказание соответствующего вида врачебной помощи. Руково-
дитель регионального Минздрава заявила об этом в рамках представления полу-
годового отчёта о проделанной работе Главе Ингушетии.

Юнус-Бек Евкуров нацелил министра на наращивание работы по обучению спе-
циалистов, повышению их квалификации, развитию новых направлений в сфере 
здравоохранения. Особый акцент был сделан в ходе встречи на необходимость ак-
тивизации и улучшения работы в плане оказания высокотехнологической помощи.

В республике состоялось открытие первой 
газозаправочной станции

21.07.2014 г. Юнус-Бек Евкуров принял участие в открытии новой АЗС. Перевод 
общественного транспорта на газомоторное топливо положительно повлияет на 
улучшение экономических показателей деятельности АТП, экологической ситуа-
ции в регионе, а также на снижение бюджетных расходов. Власти региона приняли 
решение использовать природный газ – метан – как альтернативное топливо.

Глава республики определил значимость состоявшегося события, благодаря 
которому потребители республики отныне смогут использовать для своих нужд 
самое дешевое и безопасное топливо. «Сегодня мы вводим в строй новый авто-
заправочный комплекс. Это не рядовая АЗС, а комплекс по заправке сжатым при-
родным газом – метаном. Он не только экологичен, но сравнительно не дорог, и в 
несколько раз дешевле. А для нас это имеет принципиальное значение», - подчер-
кнул Юнус Бек Евкуров.

Полпред Президента РФ в СКФО посетил 
производственные площадки в Ингушетии, 

на которых реализуются инвестпроекты стоимостью 
7 млрд. рублей

01.08.2014 г. На трех производственных площадках в Карабулаке на теку-
щий момент реализуется несколько крупных инвестпроектов общей стоимостью                   
7 млрд. рублей. Для этих целей выделено порядка 50 га земли. Об этом в ходе 
визита полномочного представителя Президента РФ в СКФО Сергея Меликова на 
картонажную фабрику сообщил министр экономики РИ Юсуп Зурабов.

По его словам, в этом году Ингушетия на Сочинском форуме планирует заклю-
чить инвестиционные соглашения на 14 млрд. рублей. По сравнению с прошлым 
годом количество инвесторов, готовых вкладывать свои средства в реальный сек-
тор экономики республики, увеличилось в три раза.

«Сад-Гигант» предлагает ингушским коллегам 
сотрудничество 

08.08.2014 г. Состояние и перспективы развития интенсивного садоводства в 
Ингушетии в сотрудничестве с компанией «Сад-Гигант» обсудили на совещании в 
Магасе. Для участия в нем в республику прибыли депутат Госдумы Билан Хамчиев, 
генеральный директор ЗАО «Сад-Гигант» Александр Кладь, академик Российской 
Академии наук Владимир Гудковский, директор ООО "Ландшафт" Иван Праля.

Владимир Гудковский отметил, что Ингушетия является уникальной зоной для 
развития садоводческой отрасли сельского хозяйства. «Здесь можно выращивать 
самую экологически чистую плодово-ягодную продукцию. Все условия для этого 
есть. Мы посетили яблоневые сады интенсивного роста в с.п. Троицкое. Каких-ли-
бо замечаний по их закладке у нас нет, все работы выполнены грамотно», - сказал 
академик.

Глава Минкомсвязи Николай Никифоров заложил 
капсулу в фундамент будущего технопарка 

Ингушетии
11.08.2014 г. в Магасе состоялось знаменательное событие. Министр связи и 

массовых коммуникаций РФ Николай Никифоров и Глава Ингушетии Юнус-Бек Ев-
куров приняли участие в закладке капсулы под строительство технопарка в сфере 
высоких технологий. Объект будет построен до конца 2016 года.

В пятиэтажном здании IT – парка будут располагаться научно-исследователь-

           Ю. Евкуров:

«Мы сделали многое, предстоит сделать еще больше»2014 год
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ские институты, деловые центры, выставочные площадки, учебные заведения, а 
также обслуживающая инфраструктура. Общая площадь здания составит почти 
11 тысяч квадратных метров. На эти цели планируется направить около 500 мил-
лионов рублей. Основным направлением проекта станет разработка и создание 
программных средств для нужд промышленности, малых предприятий и коммер-
ческих структур, обеспечивающих работу правительства на более высоком инфор-
мационном уровне. Создание высокотехнологического института позволит обе-
спечить новые рабочие места для 250 высококвалифицированных специалистов 
и 500 специалистов по смежным направлениям.

В Ингушетии прошел международный фестиваль 
холодного оружия «Кинжал-2014»

23.08.2014 г. Международный фестиваль холодного оружия «Кинжал-2014» при-
урочен к 100-летию со дня формирования Кавказской Туземной Конной дивизии. 
Мероприятие прошло во Дворце культуры Назрани и в нём приняли участие луч-
шие производители сувенирного и холодного оружия страны. Почётными гостями 
церемонии открытия стали участники мотопробега в честь столетия Дикой дивизии 
во главе с лидером клуба «Ночные волки» Александром Залдостановым (Хирург).

Учащиеся двух школ Сунженского района отметили 
двойной праздник – новоселье и День знаний

01.09.2014 г. В Сунженском районе ввели в эксплуатацию две школы, рассчи-
танные на 740 посадочных мест. Новые трехэтажные здания со всеми удобствами 
построены в сельских поселениях Орджоникидзевское и Нестеровское. Чтобы раз-
делить радость с учащимися и поздравить их с двойным праздником на торже-
ственные мероприятия приехал Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров. На открытии 
одного из красивейших общеобразовательных учреждений республики – школы-
гимназии №2 – руководитель региона отметил, что жители сельского поселения 
получают великолепный подарок – новое добротное здание.

Ингушетия в этом году получила рекордный урожай 
картофеля

14.09.2014 г. Рачительный зем-
леделец из сельского поселения 
Яндаре Назрановского района 
Амирхан Хашагульгов собрал до-
селе небывалый урожай картофе-
ля. В этом году усердный труд и 
соблюдение всех агротехнических 
норм позволили известному фер-
меру довести показатели урожай-
ности до 6 тысяч тонн при внутрен-
ней потребности региона в 10 тыс. 
тонн.

По словам самого агрария, в 
этом году весьма продуктивным 
оказался сорт «Рокко», который 
дал порядка 40 тонн картошки с 
гектара, а сорт «Романа» - до 25 тонн. Сбор урожая ещё не завершен, но уже сей-
час с уверенностью можно констатировать, что достигнутые результаты превзошли 
ожидания предпринимателя.

В выставочном павильоне Ингушетии в Сочи 
Дмитрия Медведева привлекли агропромышленные 

проекты
19.09.2014 г. Выставочный павильон Республики Ингушетия на экономическом 

форуме в Сочи посетил Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев. Его 
внимание привлекли представленные здесь агропромышленные инвестиционные 
проекты. В частности, яблоневые сады по итальянским технологиям интенсивного 
роста, птицефабрика «Ингушетия», которая после реконструкции и модернизации 
сможет увеличить объемы выпускаемой продукции до 200 тонн в месяц, теплич-
ный комплекс в Малгобекском районе общей площадью 50 000 кв. м. для выращи-
вания овощей методом защищённого грунта и другие.

Глава республики Юнус-Бек Евкуров и министр экономического развития Ингу-
шетии Юсуп Зурабов подробно рассказали премьер-министру о каждом инвести-
ционном проекте и связанных с ними экономических перспективах и росте занято-
сти населения.

В этом году 17 тысяч ингушских детей отдохнули 
в стационарных и пришкольных лагерях

06.10.2014 г. В текущем году в период с 24 мая по 30 августа в общей сложно-
сти 5 470 детей и подростков смогли отдохнуть в стационарных детских лагерях с 
круглосуточным режимом пребывания. 9 350 детей проходили отдых и оздоровле-
ние в 39 пришкольных лагерях дневного пребывания. Об этом в ходе заседания 
Межведомственной комиссии по организации летнего отдыха, оздоровления и за-
нятости детей и подростков сообщил заместитель министра труда, занятости и 
социального развития РИ Хаджибекир Муталиев.

В Ингушетии утверждена Стратегия развития 
промышленности региона до 2020 года

15.10.2014 г. В Ингушетии утвердили Стратегию развития промышленности ре-
гиона на период до 2020 года. Долговременные планы региональных властей по-
зволят повысить конкурентоспособность продукции востребованных в республике 
номенклатуре, качестве и объемах ее поставок на внутренний рынок, за счет ввода 
новых мощностей и техперевооружения действующих, увеличения доли мощно-
стей для выпуска продукции более глубокой степени переработки. Как сообщили в 
Компромсвязи РИ, программа получила поддержку в правительстве и утверждена 
специальным распоряжением.

В Назрани открылся новый филиал 
«Сбербанка»

12.11.2014 г. Глава республики Юнус-Бек Евкуров сегодня принял участие в 
церемонии открытия филиала «Сбербанка». Дополнительный офис появился на 
улице им.Осканова, на очень оживлённом участке, где, в частности, расположе-
ны краеведческий музей, школа-гимназия, администрация Назрановского района. 
По словам Управляющего Ингушским отделением «Сбербанка России» Алихана 
Арчакова, место для филиала подобрано с учётом пожеланий жителей этого рай-
она. «Создание комфортных условий для обслуживания клиентов – одна из наших 
главных задач», - отметил он.

Совещание профсоюзных активов СКФО прошло в 
Ингушетии 

28.11.2014 г. Впервые в Ингушетии прошло совещание активов профессиональ-
ных союзов Северо-Кавказского федерального округа, приуроченное к предстоя-
щему съезду ФНПР. Членов добровольных общественных организаций трудящих-
ся из регионов СКФО лично поприветствовал Глава республики Юнус-Бек Евкуров. 
В своей речи, обращенной к гостям, руководитель региона назвал профсоюзы са-
мыми крупными общественными объединениями в России и одними из важнейших 
социальных институтов, вовлеченных в процесс регулирования социально-трудо-
вых отношений.

Руководитель региона сказал, что всегда ощущал поддержку со стороны про-
фсоюзов в реализации социально-экономической политики в республике.

В Магасе заложили аллею «Матери России» 
29.11.2014 г. Глава 

Ингушетии Юнус-Бек 
Евкуров сегодня принял 
участие в церемонии за-
кладки аллеи «Матери 
России». Мероприятие 
прошло в 7 микрорайо-
не Магаса и приурочено 
ко всероссийскому Дню 
матери. В мероприятии 
приняли участие жен-
щины из всех регионов 
России, и, одной из са-
мых активных из них 
была председатель Все-
российского обществен-
ного движения «Матери 
России», член Комитета 
Совета Федерации по 
социальной политике 
Валентина Петренко.

Сегодня слова люб-
ви, восхищения и признания звучали в адрес женщины - матери великой и много-
национальной России. Как отметил Глава Ингушетии, День матери - это хороший 
повод, чтобы отдать должное материнскому труду и бескорыстной жертве женщин 
ради блага своих детей.

В Ингушетию из Великого Устюга прибыл Дед Мороз

30.11.2014 г. на собственном поезде из Великого Устюга в Ингушетию прибыл 
Дед Мороз. На железнодорожном вокзале г. Назрани главного волшебника страны 
встречал Глава республики Юнус-Бек Евкуров. Сойдя с поезда, Дед Мороз при-
ветствовал встречающих, заявив, что очень рад побывать на Северо-Кавказской 
земле.

Далее высокий гость в сопровождении руководителя региона проследовал в 
здание вокзала, где участники ансамбля «Магас» устроили для него мини-пред-
ставление с национальной лезгинкой. За чашкой чая с традиционными ингушски-
ми лепешками «ч1аьпилгаш» Глава республики побеседовал по душам со сказоч-
ным персонажем.

II форум СМИ СКФО
05.12.2014 г. Глава Ингушетии принял участие во II форуме СМИ СКФО, который 

проходит в г.Пятигорске. В первой половине дня Юнус-Бек Евкуров осмотрел вы-
ставочные экспозиции ведущих СМИ регионов СКФО, ответил на вопросы журна-
листов.

В форуме принимают участие около 350 журналистов со всей России, а так-
же представители стран Закавказья – Грузии, Армении, Азербайджана, Абхазии и 
Южной Осетии. От Республики Ингушетия в форуме участвуют журналисты ГТРК 
«Ингушетия», ГНТРК «Ингушетия», главные редакторы печатных СМИ а также 
лауреаты Кавказской интернет премии «Прометей-2014». В рамках мероприятия 
Глава Ингушетии поздравил блогера Али Оздоева, который стал обладателем ди-
плома и занял в конкурсе почётное 3 место.

Главы регионов СКФО Рамазан Абдулатипов, Рашид Темрезов, Таймураз Мам-
суров, Владимир Владимиров и Юнус-Бек Евкуров посетили стенды СМИ СКФО, 
пообщались с гостями.

Со стендом СМИ Ингушетии ознакомились Александр Хлопонин, Сергей Мели-
ков, Лев Кузнецов, Михаил Ведерников и все Главы регионов Северного Кавказа.

У Башни Согласия 
появятся национальный двор и этнопарк

09.12.2014 г. Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров встретился с меценатом и 
общественным деятелем Алиханом Харсиевым, который инициировал и профи-
нансировал строительство Башни Согласия в Магасе. Стороны обсудили вопросы 
благоустройства местности вокруг самого высокого объекта Ингушетии, и создания 
на прилегающей территории национального двора и этнопарка.

Напомним, в 2014 году велись работы по строительству подземного ресторана, 
малого торгового центра и парковки. Работа по оформлению башни проводилась 
с учётом общественного мнения. Площадь и планировка этажей башни позволяют 
проводить в ней различные культурно-массовые мероприятия, научные конферен-
ции и молодёжные форумы.

Состоялось заседание рабочей группы по развитию 
туризма в СКФО

15.12.2014 г. в столице Ингушетии прошло выездное заседание рабочей груп-
пы по развитию туризма на территории Северо-Кавказского федерального округа, 
в котором принял участие Юнус-Бек Евкуров. Открывая заседание, руководитель 
региона отметил, что в последние годы развитию туризма в России уделяется все 
больше внимания. Как подчеркнул Глава республики, проводимая на федеральном 
уровне работа, для субъектов является импульсом к принятию более действенных 
мер по улучшению законодательной и материальной баз туристской отрасли.

«Учитывая нестабильную ситуацию на мировом рынке, необходимо миними-
зировать зависимость России от цен на нефть. Хорошей альтернативой продаже 
нефти может стать развитие туристического кластера», - заявил Глава региона.

В Ингушетии открыли самую современную школу 
на Юге России

16.12.2014 г. У детей с.п. Троицкое радостное событие. Власти республики в 
канун Нового года преподнесли им в подарок новую современную школу, постро-
енную с применением новых технологий. В торжественном мероприятии, приуро-
ченном к этому событию, приняли участие прибывшие в Ингушетию министр по 
делам Северного Кавказа Лев Кузнецов и заместитель полномочного представите-
ля Президента РФ в Северо-Кавказском федеральном округе Михаил Ведерников. 
Церемония открытия началась с приветственных слов высоких гостей. «Открытие 
школы это всегда праздник. Только сильное государство, которое делает упор на 
образование, способно быть независимым», - сказал Л.Кузнецов.

Байкеры и марафонцы открыли автомобильную 
дорогу в Назрановском районе 

16.12.2014 г. В Назрановском районе после реконструкции ввели в эксплуата-
цию одну из главных дорожных артерий региона "Кантышево-Долаково" протяжен-
ностью 11 километров. В торжественной церемонии, приуроченной к завершению 
ремонтных работ, приняли участие Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров, министр 
по делам Северного Кавказа Лев Кузнецов, заместитель полпреда Президента в 
СКФО Михаил Ведерников, находящиеся в республике с рабочим визитом.

Обращаясь к старейшинам сел и молодежи, глава Минкавказа отметил: "До-
рога - это не только транспортная артерия, соединяющая два населенных пункта 
и город, но и коммуникация между людьми. Она дает возможность ребятам с ком-
фортом добираться до школы, спортивных комплексов, а старикам и женщинам 
посещать соцучреждения".

В сельском поселении Кантышево открыли первый 
многофункциональный центр

16.12.2014 г. В с.п. Кантышево состоялось ещё одно знаменательное событие 
– открытие Центра предоставления государственных и муниципальных услуг "Мои 
документы". Для того чтобы разделить радость с сельчанами и поздравить их с 
праздником, на мероприятие приехали Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров, ми-
нистр по делам Северного Кавказа Лев Кузнецов и заместитель полпреда Прези-
дента в СКФО Михаил Ведерников.

В Ингушетии после реконструкции открыли участки 
автодороги Назрань-Малгобек-Нижний Курп-Терек
17.12.2014 г. Юнус-Бек Евкуров принял участие в церемонии торжественного 

открытия участков трассы «Назрань-Малгобек-Нижний Курп-Терек». Глава Ингу-
шетии отметил, что данная автомобильная дорога является объектом не только 

республиканского, но и межрегионального значения.
Он подчеркнул, что ввод в эксплуатацию очередного участка дороги и автомо-

бильного моста позволит значительно облегчить сообщение между населенными 
пунктами Ингушетии и соседних республик. По мнению руководителя региона, для 
республики совершенствование транспортной инфраструктуры является непре-
менным условием уверенного и динамичного развития.

Осенний призыв 2014 г. стал самым крупным 
в Ингушетии за последние несколько лет 

18.12.2014 г. Нынешний осенний призыв стал самым крупным за последние не-
сколько лет в республике, за это время ряды Вооруженных сил России пополни-
ли 400 новобранцев из Ингушетии. Количество призывников увеличено в разы по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года, сообщил Глава Ингушетии в 
ходе торжественных проводов последней в этом году группы новобранцев.

Реализация ФЦП позволила ввести в эксплуатацию 
40 объектов и создать 1 тыс. 550 постоянных и 

более 3 тысяч временных рабочих мест
18.12.2014 г. В правительстве прошло совещание под председательством Главы 

Ингушетии, на котором был рассмотрен ряд вопросов, в том числе о ходе реали-
зации ФЦП «Социально-экономическое развитие Республики Ингушетия на 2010-
2016 гг.»

Юнус-Бек Евкуров отметил, что в 2014 году в республике по линии ФЦП по-
строены и сдаются в эксплуатацию объекты инфраструктуры, а также социально 
значимые объекты, такие как школы, детские сады, медучреждения, спортивные 
объекты, жилые дома, дороги. «Нам очень важно, чтобы средства, которые приш-
ли в республику по линии ФЦП осваивались в установленные сроки», - заявил он, 
обращаясь к руководителям министерств и ведомств.

К Новому году юным жителям Ингушетии 
подарили ещё один детский сад

20.12.2014 г. Юные жители с.п. Ор-
джоникидзевское получили в подарок 
ещё один новый детский сад со ска-
зочным названием «Волшебная стра-
на». Поздравить ребят приехали Глава 
Ингушетии Юнус-Бек Евкуров, депутат 
Государственной думы РФ Билан Хам-
чиев, Председатель Правительства 
Абабукар Мальсагов, министр обра-
зования Милана Хасиева. Выступая 
перед родителями и гостями празд-
ника, руководитель региона отметил, 
что темпы строительства дошкольных 
образовательных учреждений в респу-
блике будут наращиваться с каждым 
годом.

«Мы сделаем всё возможное для 
того, чтобы снять острую проблему не-
хватки мест в дошкольных учреждени-
ях», - подчеркнул Юнус-Бек Евкуров. 
Он также отметил, что в ближайшие 
годы в республике все дети будут обе-
спечены местами в детских садах.

В Кремле Президент Российской Федерации 
Владимир Путин вручил майору полиции Ингушетии 

Абубакару Хасановичу Костоеву знак особого 
отличия – медаль «Золотая Звезда» 

22.12.2014 г. В Кремле Президент страны Владимир Путин вручил государствен-
ные награды Российской Федерации. Среди награждённых – представители ра-
бочих профессий, деятели культуры и науки, лётчики, журналисты, врачи. Глава 
государства также вручил дипломы о присвоении почётных званий. В частности, 
звание Геро́я Росси́йской Федера́ции присвоено Абубакару Костоеву. Это высшее 
звание, присваиваемое за заслуги перед государством и народом, связанное с со-
вершением геройского подвига.

В столице республики ввели в эксплуатацию 
двенадцатиэтажный жилой дом для преподавателей 

Ингушского госуниверситета
26.12.2014 г. 12-этажное здание об-

щежития семейного типа расположен-
ное рядом с новой научной библиоте-
кой готово принять своих новосёлов. 
Это уже второй дом, построенный для 
преподавателей университета в Ма-
гасе. В церемонии открытия общежи-
тия принял участие Глава Ингушетии 
Юнус-Бек Евкуров. Поздравляя про-
фессорско-преподавательский состав 
с праздничным событием, Юнус-Бек 
Евкуров отметил, что его открытие по-
зволит улучшить жилищные условия 
сотрудников вуза, в том числе и моло-
дых специалистов.

Руководитель региона в сопро-
вождении ректора ИнгГУ Арсамака 
Мартазанова прошёл по этажам и ос-
мотрел квартиры. Он остался доволен 
качеством выполненных работ и поже-
лал новосёлам крепкого здоровья и благополучия в Новом году.

В Карабулаке торжественно открыли два 
многоквартирных дома

27.12.2014 г. 28 семей получили ключи и документы от новых квартир. Два 
многоэтажных дома построены на улицах Нефтяная и Джабагиева в Карабулаке. 
Вместе с Главой республики в мероприятии приняли участие Главный федераль-
ный инспектор по Ингушетии Владимир Пригорнев, Председатель Правительства 
Абубакар Мальсагов, представители Минстроя, и главные виновники торжества 
- новосёлы.

Глава назвал это событие – хорошим подарком к Новому году, и отметил, что из-
начально им ставилась перед строителями задача, сделать всё, чтобы новый год 
люди встречали в своих новых квартирах.

В с.п.Троицкое Глава Ингушетии Юнус-Бек Евкуров 
вручил 36 семьям ключи от новых квартир

27.12.2014 г. В республике официально завершились строительные и отделоч-
ные работы на семи крупных объектах. Семь многоэтажек сданы в эксплуатацию в 
Карабулаке, Троицкой и Сунже.

В Сунженском районе Глава Ингушетии 
торжественно открыл комплекс из трёх 

48-квартирных домов
27.12.2014 г. Вручение новогодних подарков в виде новых квартир Глава Ингу-

шетии продолжил в Сунженском районе. В с.п.Орджоникидзевское завершилось 
строительство трех многоквартирных домов, и сегодня 96 семей могут заселяться 
в свое новое, теперь уже постоянное жилье. Все они жильцы аварийных двухэта-
жек, которые уже давно были непригодны и небезопасны для проживания людей. 
Все три дома объединены в жилой комплекс, с общим двором, игровыми площад-
ками и паркингом. Жителям этих домов особенно повезет, так как рядом есть дет-
ский сад и строится школа. Еще один плюс - это многофункциональный центр на 
первом этаже одного из домов.

Порядка 300 семей вынужденных переселенцев 
из ЧР стали обладателями квартир в с.п. Яндаре
31.12.2014 г. В с.п. Яндаре сегодня состоялось торжественное открытие много-

этажных жилых домов для вынужденных переселенцев из Чеченской Республики. 
257 семей могут заселяться в великолепные квартиры современной планировки. 
Как заявил руководитель региона, в скором времени здесь появится целый микро-
район с развитой инфраструктурой, где будут построены школа, детский сад, по-
ликлиника и физкультурно-оздоровительный комплекс.

Юнус-Бек Евкуров отметил, что в уходящем году было построено домов общей 
площадью 110,6 кв. метров, что на 54,2 % больше, чем в прошлом году. «Это важ-
ный показатель динамичного развития Ингушетии», - подчеркнул он.

Юнус-Бек Евкуров поздравил новоселов с наступающим Новым годом и поже-
лал им благополучия, здоровья и процветания. Он поблагодарил строителей за 
качественно выполненную работу и вручил награды. 

Подготовил В.САИТОВ
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О Б ъ Я В Л Е Н И Я

Призыв, вынесенный 
в заголовок, весьма акту-
ален в наши дни. Подвохи 
подстерегают нас на каж-
дом шагу, что в реальной 
жизни, что в виртуальной.  

И что самое печальное, 
мы плохо усваиваем уроки 
жизни,  не делаем из них вы-
воды и продолжаем насту-
пать из раза в раз на одни и 
те же грабли, получая болез-
ненные удары по своему ко-
шельку. Поделюсь  собствен-
ным опытом на этот счет.

Источником особой опас-
ности для всех нас стал 
Интернет. Аферисты  всех 
мастей  идут во все тяжкие, 
чтобы обмануть доверчивых 

людей. Вот и я совсем не-
давно чуть было в очередной 
раз не вляпался в историю.

Как известно, у нас вы-
работалось особое уваже-
ние и даже почтение к ки-
тайской медицине. Поэтому, 
и я,  когда увидел рекламу 
чудодейственного китайского 
средства от повышенного ар-
териального давления, с ин-
тересом стал вчитываться. 
Отзывы тех, кто уже испытал 
на себе это средство, были 
восторженными. Давление 
приходило в норму уже че-
рез несколько часов и боль-
ше не требовало коррекции. 
А самое главное, это сред-
ство было не  для внутрен-
него приема, а наружного 
применения:  этакая бляшка 
величиной с пятирублевую 
монету, прикладываешь ее  
на указанное  на животе ме-
сто и все дела!

Это, конечно, требовало 

немедленных действий, и я 
позвал сына, чтобы он тут 
же оформил заказ на эту са-
мую бляшку. Но тому, стоило 
только глянуть на эту стан-
дартную  на  все подобные 
случаи рекламу, как стало 
понятно, что это очередной 
развод лохов на деньги. Об 
этом он и сказал мне тут же, 
заодно напомнив, что не да-
лее как пять-шесть месяцев  
я уже «залетел» на 4 - 5 ты-
сячи рублей при подобных 
же обстоятельствах.

А дело было так. Нат-
кнулся я в Интернете на ре-
кламу очередного китайского 
чуда в виде  «гелиевой на-
кладки для большого пальца 
ноги», которая в кратчайшие 

сроки удаляет шишку на 
большом пальце ноги. Для 
тех,  кто не знает, это шиш-
ка появляется неожиданно, 
причиняет огромные неудоб-
ства, появляются боли при 
ходьбе… Конечно,  я не мог 
пройти мимо этой возмож-
ности излечиться и позвал 
сына, чтобы он оформил мне 
заказ на эту самую  гелиевую 
накладку. Тот сразу увидел, 
что это лохотрон и попытал-
ся  умерить мой восторг. Но я 
не сдавался: «Ты посмотри, 
какие отзывы, как быстро 
люди избавились от этих 
проклятых шишек…» Меня 
особенно впечатлили слова 
известной телеведущей Яны 
Рудковской. Это 40 - летняя, 
простите меня, тетка, назы-
вая себя  девушкой, красоч-
но описывала причины  по-
явления шишек, неудобства, 
которые они вызывают и как 
быстро, в течение месяца, 

они исчезают после приме-
нения гелиевых накладок.  
- Смотри, говорил я сыну, 
- такой публичный человек 
врать не может, ведь должна 
же у нее быть совесть…».

Стали оформлять за-
каз, связались по телефону 
с консультантом. Та сра-
зу же взяла быка за рога. 
В темпе задавая вопросы, 
она установила степень за-
пущенности моей болезни и  
определила, что одной парой 
гелиевых накладок (одна ты-
сяча рублей) мне излечиться 
не удастся, нужно, как мини-
мум, четыре (четыре тысячи 
рублей). На том и порешили.

Спустя недели две я по-
лучил вожделенный заказ. 

Вот уже пять-шесть меся-
цев я каждый день одеваю 
эти гелиевые накладки на 
большие пальцы обеих ног, 
но эффекта нет никакого. А 
самое смешное здесь то, что  
качество этих изделий тако-
во, что одной пары хватит до 
конца моей жизни, а мне их 
всучили целых четыре пары!

Аргумент сына оказался 
настолько весомым, что я 
тут же отказался от мысли 
купить бляшку. Заодно мне 
пришло в голову обругать, на 
чем свет стоит тех,  кто об-
манул меня с гелиевыми  на-
кладками. Однако, их поиск 
в Интернете ничего не  дал 
– они, сделав свое подлое 
дело, бесследно исчезли.

Не ждите пока вас самих 
обманут. Учитесь на опыте 
других!

А. ИНСАРОВ

Опрос общественного мнения стало 
привычным явлением. Обычно это дела-
ется накануне или после важных собы-
тий, чтобы узнать мнение граждан отно-
сительно деятельности отдельных лиц и 
групп ведомств и служб. Наш корреспон-
дент встретился с жителями г. Назрани 
чтобы узнать их мнения, заботы и поже-
лания в новом году.

М. Оздоев, инженер-строитель, пенси-
онер:

- Назрань застраивается высотными до-
мами, которые воздвигаются в разных местах 
города рядом с одноэтажными домами, что 
портит общий вид города. Желательно бы их 
строить в  одном месте, то есть создать наш 
«Сити» - деловой центр всей Ингушетии. 

Хава Алиева, домохозяйка:
- Сделали индивидуальное отопление, 

что, в целом хорошо. Но надо эту работу до-
вести до конца, то есть ремонт и поддержа-
ние отопительных приборов надо держать 
на постоянном контроле службами ЖКХ. 
Больше внимания уделять санитарному со-
стоянию города. Конечно, мусор вывозят, но 
на нашей улице иногда по несколько дней 
лежат пакеты с мусором – это портит настро-
ение людям.

М. Албаков, студент ИнгГУ:
- Люблю спорт, особенно плавание. В На-

зрани есть пруд, но в нем летом не безопас-

но купаться из-за  мутной воды. Хорошо бы 
весной очистить пруд и заполнить его чистой 
водой, чтобы люди могли купаться летом. Не 
все имеют возможность ездить на море. На-
зрань должен иметь зону отдыха с бассей-
ном, спортивной площадкой и другими атри-
бутами развлечений.  Больше внимания надо 
уделять санитарному состоянию города.

Б. Евлоев таксист, глава большой се-
мьи:

- Беспокоит рост цен на продукты пита-
ния. Приходится много ездить по городу и со-
седним селам. Не все  водители и пешеходы 
соблюдают ПДД. Полиция должна пресекать 
все нарушения на дорогах, то есть лучше ра-
ботать. Санитарное состояние в городе надо 
улучшать.

 А. Богатырев, бизнесмен:
- В 2014 году в Назрани улучшились быто-

вые  условия, редко отключают газ и электри-
чество. Власти города стали работать лучше, 
чиновники больше общаются с гражданами, 
чего не было раньше. Нам, бизнесменам, 
легче находить с городскими чиновниками 
точки соприкосновения, стало удобнее за-
ниматься бизнесом. Несколько волнует рост 
цен на продукты питания, еще плохое сани-
тарное состояние улиц  города. Люди ждут 
еще больших положительных перемен.

Я. ХАДЗИЕВ  

По свидетельству наших 
земляков, в таких больших 
городах как Каир в солнеч-
ном Египте,  в тех же при-
городах, в любом месте, где 
можно «эксплуатировать» 
небольшой земляной надел, 
люди умудряются получать 
небольшие, но стабильные 
урожаи различных культур. 
И здесь же, как и в других 
похожих местах мира, для 
жизни используется каждый 
метр бетонных строений, 
подвалов. Действительно 
под землей  есть, в хорошем 
смысле слова, свои плюсы и 
возможности. Здесь нет ве-
тра, сильного перепада тем-
ператур, естественная изо-
ляция от воздействия шума 
и многое другое.  Конечно, 
люди давно научились  с 
пользой использовать эту 
область,  но масштабы 
оставляют желать большего.

Вспомним некоторые 
примеры и эпизоды «под-
земной» истории. Бункеры, 
подвалы, подземные соору-
жения строили как сильные 
мира сего, так и обычные 
люди.  В Лондоне в свое 
время построили бункер для 
Уинстона Черчилля, а для 
Гитлера помимо известного 
«Волчьего логова», постро-
или бункер в саду импер-
ской канцелярии в Берли-
не. Подземных убежищ для 
разного рода целей и людей 
было множество. Довелось 
читать, что одно из самых 
больших сооружений по-
строили в ноябре 1942 года  
в Куйбышеве - нынешней 
Самаре. Объект, называ-
емый газобомбоубежище, 
строили в две смены чуть 
менее года. Ушло на него 10 
тысяч кубометров бетона. А 
самое  печальное – здесь  на 
непосильных работах умер-
ло много заключенных. С 
точки зрения же инженерной 
мысли этот бункер в Самаре 
специалисты оценивают как 
грандиозное сооружение – 
если бы война докатилась 
до этих мест, при авиацион-
ных бомбардировках  здесь 
могли бы укрыться несколь-
ко сот человек.

Конечно, не эти объекты 
привлекают наше особое 
внимание, когда мы говорим 
о том, что при малоземелье, 
можно эффективно исполь-
зовать не только высотные 
здания, но и практически 
безграничный ресурс про-
странства под линией гори-
зонта. Просто это примеры 
того, что человек может 
строить под землей объек-
ты, которые способны слу-
жить ему наилучшим обра-

зом. Можно сказать, метро 
в этом плане не знает себе 
конкуренции. Однако можно 
и дополнить всё  не столь 
масштабными проектами 
– обратиться к решению за-
дач обустройства обычной, 
среднестатистической се-
мьи.

Согласитесь, мы все в 
значительной степени кон-
сервативны в своем мыш-
лении, и только получив на-
глядный пример, начинаем 
становиться сторонниками 
той или иной идеи.

На привычных обывате-
лю  шести сотках,  вполне 
можно строить так, чтобы 
даже под маленьким домом 
был подвал или полупод-
вал равный площади фун-
дамента. В эти помещения 
с успехом можно поместить 
значительную часть хо-
зяйственных материалов,  
установок, оборудования, 
продуктов, материалов; ис-
пользовать их в качестве не-
больших спортзалов, цехов, 
складов и т.д. 

В Ингушетии, под разного 
рода стадионами, ФОКами, 
рынками и другими средне 
размерными объектами, в 
будущем можно планиро-
вать строительство авто-
мобильных паркингов, ав-
тошкол, складов негорючих 
строительных материалов и 
т.д. и т.п. 

Ныне, глядя в окно и раз-
мышляя об окружающем 
нас ландшафте, который с 
каждым годом  заполняют 
новые высотные объекты, 
трудно представить себе, 
что целые поселки могут 
функционировать практиче-
ски под землей. Но нет со-
мнений, человек, если тако-
вы будут вызовы времени, 
решая злободневные задачи 
обеспечения себя пресной 
водой, энергоносителями, 
экологически чистой едой, 
эффективными лекарствами 
и многим другим, возьмется 
решать и проблему освое-
ния подземного простран-
ства. Возможно, придет вре-
мя, когда наши потомки  не 
смогут найти объяснения 
тому, как широко мы жили, 
сколь нерациональны были, 
используя фундаменты ча-
сто только для стен дома, 
помещения, объекта. Что тут 
можно сказать, глядя в это 
неизвестное нам будущее? 
У каждого времени свои вы-
соты и подвалы. Одно точно 
и бесспорно – надо учиться 
использовать каждый ква-
дратный метр жилья  наи-
лучшим образом.

Я.СУлТыГОВ

Точка отсчета

ПОДВАЛЬНЫЕ 
ВЫСОТЫ

С каждым годом плотность народонаселения 
увеличивается. И если раньше  сидя в Малгобеке, 
Карабулаке или Назрани мы читали о подобной 
проблеме в далеком и незнакомом Гонконге или 
пригородах Рио-де-Жанейро, то сегодня воочию 
наблюдаем: задача рационального использования 
каждого квадратного метра земли становится ак-
туальной… По большому счету человеку для жиз-
ни надо немного территории – измерьте площадь 
вашего места на кухне, размер кровати для сна, 
площадь рабочего места и т.д. и вы поймете, что 
вам реально надо не так много места, сколько вы 
обычно заявляете. Это известные два квадратных 
метра.  Площади больше этих нам нужны в силу на-
шей зависимости от общества – увы, большинство  
мероприятий, ритуалов, акций требуют простор-
ных помещений и значительных пространств.

Ждут перемен

Не будь "лохом"!

Сельское хозяйство

Пахота в назрановских ГУПах 
в стадии завершения

Пахоту под сев яровых культур 2015 года 
механизаторы Назрановских сельхозпред-
приятий  обязались завершить до конца те-
кущего месяца.

На полях ГУПов, по утверждению и.о. на-
чальника отдела растениеводства Минсель-
хоза Ибрагима Гиреева, задействованы 20 
пахотных комплексов, которых вполне до-
статочно, чтобы эту работу завершить к на-
меченному сроку.

В ГУПе «Магас» со дня на день завер-
шится пахота под зябь. Объем работ – 638 
гектаров.

– На пахоте в данный момент задейство-
вано  три пахотных комплекса, – говорит ди-
ректор этого хозяйства Тамерлан Измайлов. 
– Одним из них управляет ветеран труда 
Магомед Бузуртанов, которому за заслуги в 
области сельского хозяйства и многолетний 
добросовестный труд присвоено в прошлом 

году звание «Заслуженный работник сель-
ского хозяйства Республики Ингушетия». 
Кстати сказать, из 550 гектаров земли, вспа-
ханной к сегодняшнему дню в нашем хозяй-
стве, без малого 300 принадлежит этому 
неутомимому земледельцу, являющемуся 
ярким примером для всех остальных. Нель-
зя не отметить и то, что его трактор «Бела-
рус», на котором он работает в течение двух 
лет, и сегодня выглядит так, будто он сошел 
с заводского конвейера. Наш машинно-трак-
торный парк приведен в надлежащий поря-
док. Земледельцы ГУПа «Магас» готовы к 
реализации предстоящих весной 2015 года 
полевых работ.

По всему что видно, к ним смогут подго-
товиться  в феврале и в ГУПах им.С. Орджо-
никидзе и «Дружба».

Ш. БАТАРБЕКОВ

Утерянный сертификат на материнский капитал выданный ПФР России по РИ 2014 г. на 
имя Яндиевой Лидии Магомедовны, считать недействительным.

Начиная с налогового периода за 1 квар-
тал 2015 года на основании пункта 5.1 ста-
тьи 174 Налогового кодекса Российской 
Федерации (далее - Кодекс) в редакции Фе-
дерального закона от 28.06.2013 № 134-ФЗ) 
в налоговую декларацию по НДС включаются 
сведения, указанные в книге покупок и кни-
ге продаж. При осуществлении посредниче-
ской деятельности в налоговую декларацию 
по НДС включаются сведения, указанные в 
журнале учета полученных и выставленных 
счетов-фактур, в отношении указанной дея-
тельности.

Приказом ФНС России от 29.10.2014  
№ ММВ-7-3/558@ утверждена форма нало-
говой декларации по НДС, порядок ее запол-
нения и формат представления в электрон-
ной форме.

В новой форме налоговой декларации 
по НДС предусмотрены разделы, содержа-
щие сведения из книг покупок, книг продаж, 
журналов учета полученных и выставленных 
счетов-фактур (далее также - расширенная 
налоговая декларация по НДС).

В соответствии с пунктом 3 статьи 80 и 
пунктом 5 статьи 174 Кодекса налоговая де-
кларация по НДС должна представляться в 
электронной форме по телекоммуникацион-
ным каналам связи (далее - ТКС) через опе-
ратора электронного документооборота (да-
лее - оператор ЭДО).

Кроме этого, на основании пункта 5 ста-
тьи 174 Кодекса (в редакции Федерального 
закона от 04.11.2014 № 347-ФЗ) налоговая 
декларация, представленная на бумажном 
носителе, не считается представленной.

Лица, не являющиеся налогоплатель-
щиками НДС или налоговыми агентами по 
НДС, но осуществляющие посредническую 
деятельность, должны на основании пункта 
5.2 статьи 174 Кодекса представлять в нало-
говый орган в отношении указанной деятель-
ности журнал учета полученных и выставлен-
ных счетов-фактур по ТКС через оператора 
ЭДО.

В связи с указанными изменениями каж-
дой организации и индивидуальному пред-
принимателю - плательщикам НДС необходи-
мо провести организационные мероприятия, 
связанные с подготовкой к декларационной 
компании по НДС за 1 квартал 2015 года.

Организации и индивидуальные предпри-
ниматели, имеющие небольшую численность 
работников и невысокий уровень доходов 
от операций по реализации товаров (работ, 
услуг) либо занимающиеся определенными 
видами деятельности, могут на законных 
основаниях избежать электронного деклари-
рования по НДС. Такая возможность предус-
мотрена для налогоплательщиков НДС, ос-
вобожденных от исполнения обязанностей, 
связанных с исчислением и уплатой данного 
налога на основании статьи 145 Кодекса, а 
также для налогоплательщиков, применяю-
щих специальные налоговые режимы (упро-
щенную систему налогообложения, единый 

вмененный налог и др.). Подробнее этот 
вопрос освещен в письме ФНС России от 
03.12.2013 № ЕД-4-15/21594.

При осуществлении большого количества 
операций, облагаемых НДС, налогоплатель-
щику необходимо уделить внимание подго-
товке к сдаче по ТКС через оператора ЭДО 
расширенной налоговой декларации по НДС. 
Для этого необходимо проработать следую-
щие вопросы:

- о возможности представления рас-
ширенной налоговой декларации с операто-
ром ЭДО, с которым заключен соответствую-
щий договор;

- о возможности подписания расши-
ренной налоговой декларации по НДС элек-
тронной подписью;

- о возможности формирования рас-
ширенной налоговой декларации по НДС с 
разработчиком учетной (бухгалтерской) си-
стемы (программы) или с организацией, об-
служивающей данную систему.

Также с использованием онлайн-сервиса, 
размещенного на официальном сайте ФНС 
России (www.nalog.ru, http://npchk.nalog.ru) 
рекомендуется провести проверку инфор-
мации о контрагентах, которая содержится в 
вашей учетной (бухгалтерской) системе, на 
предмет правильности занесения в систему 
ИНН и КПП контрагентов.

Кроме того, налоговые органы республи-
ки в целях сокращения рисков рекомендуют 
представить налоговую декларацию по НДС 
за 1 квартал 2015 г. заблаговременно, за 5-10 
дней до установленного Кодексом срока по 
представлению налоговой декларации по 
НДС.

При наличии у вас вопросов, связанных 
с изменением налогового законодательства 
по администрированию НДС или связанных 
с заполнением и представлением налоговой 
декларации по НДС за 1 квартал 2015 года, 
вы можете обратиться в Межрайонные ИФНС 
России по Республике Ингушетия или на фо-
рум Федеральной налоговой службы: (http://
foram.nalog.ru/index.php7s-387e876b2bl 8a8dc
l4fl963b4681a314&showtopic=695684).

Одновременно, Федеральная налого-
вая служба информирует вас о том, что в 
соответствии со статьей 23 Кодекса (в ре-
дакции Федерального закона от 28.06.2013  
№ 134-ФЗ) лица, на которых возложена 
обязанность представлять налоговую де-
кларацию в электронной форме, должны с 
01.01.2015 г. обеспечить электронное вза-
имодействие с налоговым органом по теле-
коммуникационным каналам связи через 
оператора электронного документооборота. 
Налогоплательщики обязаны передать нало-
говому органу квитанцию о приеме докумен-
тов (требования о представлении документов 
или пояснений, а также уведомления о вызо-
ве в налоговый орган) в электронной форме 
в течение шести дней со дня их отправки на-
логовым органом. 

Налоговые органы республики информируют о внесении 
изменений в Кодекс, связанных с декларированием НДС, 

начиная с отчетности за 1 квартал 2015 года.

Сунженская районная профсоюзная организация работников образования сообщает о 
продолжении своей деятельности в 2015 г.

Постоянно действующий орган - Комитет профсоюза работников образования Сунжен-
ского района располагается по адресу: Республика Ингушетия, Сунженский муниципальный 
район, с.п. Орджоникидзевское, ул. Демченко, 47.

Тел.: 8(8734) 72-20-32.

«Наьсархо» газета 76 шу
«Наьсархо» газето дездир ше 

хьахинна ди. Эзари ийсб1аьи ткъаьи 
ткъестлаг1ча шера 5 январе духьашха 
арадаьннад «Колхозхо» ц1и йола районни 
кепайоазон газет. Цу хана денз газета 
ц1и массайттаза хийцай. Ший хана 
«ленина никъ», х1анза санна «Наьсархо», 
«Наьсарен оаз» ц1ераш лелаяй цо. Х1аьта 
ши эзари иттлаг1ча шера денз керда а 
яьккха «Наьсархо» яха ц1и лелаю газето.

Галаева Лида газете къахьегаш я эзари 
ийсб1аь кховзткъеи ялхлаг1ча шера денз. 
Цу хана газетах «Ленина никъ» оалар. Лида 
вурийтта шу даьнна йо1 яр нанас аларах цига 
балха енача хана. Цу хана денз хьамсарча 

газетаца бувзам лелабу цо. Х1анз из корректор 
я. Цигара къахьегам цун вахара оамал ба.

Таханарча дийнахьа газет «Наьсархо» 
дукхаг1а дешаш а хоатташ а долчарех да. 
Цун оаг1онаш т1а го йиш я Наьсарен районе 
а Республике а дола  кердадараш, Наьсарен 
района  вахара белгало мел йола хьамаш, 
муниципальни боарама бокъон акташ, 
юкъарлен вахарах, политика, экономика 
культура ювца йоазонаш. Пресса декхаре а 
уж деррига вахара доакъош довзийта, дашха. 
Цудухьа «Наьсархо» газета редакце коллктив 
хьалха д1абахача журналистий 1адаташ 
лорадеш, керда таронаш лохаш дешарашца 
мотт товш къахьегаш я.

С. БОРАКИЕВ

Региональный Фонд поддержки предпри-
нимательства и развития конкуренции Ре-
спублики Ингушетия объявляет о проведе-
нии открытого конкурса по отбору кредитных 
организаций для размещения гарантийных 
средств Фонда во вклады (депозиты).

Предметом конкурсного отбора является 
право на заключение с Фондом договора бан-
ковского вклада (депозита).

Порядок проведения конкурса, требова-
ния и критерии отбора банков прописан в 
конкурсной документации.

Победители конкурса утверждаются ре-
шением конкурсной комиссиии по результа-
там оценки критериев банков, допущенных 
к участию в конкурсе. С банками, предло-
жившими наиболее выгодные условия раз-
мещения гарантийных средств Фонда и при-

знанными победителями, будут заключены 
Договора банковского вклада (депозита) сро-
ком на 365-366 дней.

Прием заявок осуществляется с 13 ян-
варя 2015 года по 13 февраля 2015 года, по 
адресу: 386106, г. Назрань, ул. Муталиева, 
64.

Дата вскрытия конвертов с заявками со-
стоится 16 февраля 2015 года. Дополнитель-
ная информация о конкурсе и конкурсная 
документация размещены на официальном 
сайте Организатора конкурса в информаци-
онно-телекоммуникационной сети Интернет - 
www.magasfond.ru. Так же подробную инфор-
мацию можно получить по адресу: 386106, 
г.Назрань, ул. Муталиева, 64. Телефон/факс: 
+7(8732) 22-34-27.

О Б ъ Я В Л Е Н И Е

С юбилеем!
Друзья и коллеги искренне поздравляют Зязикова Хусейна Ибрагимовича с 

юбилеем – 60-летием со дня рождения! Желаем тебе сохранить на долгие годы 
крепкое здоровье, присущие тебе крепость духа, благородство и искренность 
чистых побуждений в делах и помыслах на благо нашей Родины! Счастья и радости 
тебе, твоим родным и близким!

КОНКУРС НА ЛУЧШЕЕ 
ИНФОРМАЦИОННОЕ ОСВЕЩЕНИЕ 
ДЕЯТЕЛЬНОСТИ УФССП РОССИИ 

ПО РЕСПУБЛИКЕ ИНГУШЕТИЯ
С 12 января по 30 октября 2015 года в УФССП России по Республике Ингушетия будет 

проходить  Всероссийский конкурс на лучшее информационное освещение деятельности 
Федеральной службы судебных приставов в средствах массовой информации в 2015 году.

 Задачами конкурса является выявление и поощрение журналистов и редакционных 
коллективов, оперативно, достоверно и ярко раскрывающих деятельность Федеральной 
службы судебных приставов и ее работников.

 К участию в конкурсе приглашаются профессиональные журналисты, авторы публикаций, 
фоторепортажей, радио- и телевизионных материалов, размещенных в региональных и 
местных печатных изданиях, в программах регионального и местного радио и телевидения, 
интернет-изданиях, зарегистрированные в установленном порядке.

Конкурс проводится по следующим номинациям: «Лучший телесюжет», «Лучший радио 
сюжет», «Лучшая тематическая рубрика в печатном издании», «Лучшая тематическая рубрика 
в интернет-СМИ», «Лучший материал в печатном издании», «Лучший материал в интернет-
СМИ», «Лучший телефильм», «За вклад в информационное освещение деятельности ФССП 
России».

Заявки на участие в конкурсе принимаются с января по июнь 2015 года, оформленные 
в произвольной форме с указанием фамилии, имени, отчества автора, места его работы и 
должности, адреса электронной почты, контактного телефона, а также названия работы и 
номинации конкурса. К заявке прилагается конкурсная работа. Если это печатная публикация, 
то должен быть представлен ее оригинал. Телевизионные и радиоматериалы принимаются 
на CD или DVD-дисках в форматах AVI, MPEG и МРЗ с приложением эфирных справок. 
Печатные публикации представляются на конкурс в оригинальных изданиях, а работы, 
опубликованные на Интернет-ресурсах,— в распечатанном виде с указанием ссылки (web-
адреса) на Интернет-страницу.

Заявки необходимо присылать в отдел организационно-контрольной работы и 
взаимодействия со СМИ УФССП России по Республике Ингушетия  на электронный адрес: 
asalam@mail.ru (контактный телефон: 55-20-49, 55-19-75).

Пресс служба УФССП России по Республике Ингушетия

Какие требования 
существуют к уровню 

подготовки лиц, 
обеспечивающих 

пассажирские перевозки
Приказом Министерства транспорта Российской Федера-

ции от 21.08.2014 № 231 «Об утверждении Требований к зна-
ниям, умениям, навыкам сил обеспечения транспортной без-
опасности, личностным (психофизиологическим) качествам, 
уровню физической подготовки отдельных категорий сил обе-
спечения транспортной безопасности, включая особенности 
проверки соответствия знаний, умений, навыков сил обеспе-
чения транспортной безопасности, личностных (психофизио-
логических) качеств, уровня физической подготовки отдель-
ных категорий сил обеспечения транспортной безопасности 
применительно к отдельным видам транспорта» определены 
общефедеральные требования к лицам, обеспечивающим 
безопасность пассажиров на транспорте.

Граждане, желающие работать в организациях, охраня-
ющих транспортную инфраструктуру, а также люди, кто уже 
отвечает за безопасность на транспорте, обязаны пройти ат-
тестацию.

В сумме каждый работник организации, отвечающий за 
безопасность на транспорте, должен набрать не менее 90 
баллов, в противном случае - он может лишиться должности.

Кроме того, такие граждане должны пройти психофизио-
логическое обследование.

З.ТОМОВА

Человек и закон


